



22/96

Mendoza, 30 de septiembre de 1948.

SEÑOR MINISTRO:

Tengo el honor de dirigirme a U.S. para informar al Departamento que el suscripto fué invitado por la Junta de Estudios Históricos para dictar una conferencia en su cátedra, la cual desde hace muchos años ha sido ocupada por distinguidas personalidades del país y extranjero.

En tal oportunidad consideré conveniente tratar un tema de interés general para la cultura continental, quedando incluida una interesante referencia sobre la instalación de la imprenta en nuestro país. Me ha permitido usar el adjetivo interesante, aún tratándose de algo con directa participación personal, porque es necesario establecer bien clare que la imprenta fué llevada a Chile justamente hace doscientos años. El documento fundamental lo descubrió un investigador argentino, hallazgo que utilizó el eminentе publicista Amunátegui Solar para un artículo que apareció en la Revista Chilena de Historia y Geografía. La instalación de la imprenta en Chile en 1748, por iniciativa de la inclita Compañía de Jesús, es un hecho patente frente a prolíjas investigaciones que el suscripto ha podido realizar. Como en aquella fecha solo contaban con imprenta las capitales de México, Guatemala, Cuba, Colombia y Perú, algunos comentadores han pretendido borrar de la historia de América la primitiva fundación tipográfica chilena. Por esto, animado mi espíritu de auténtico sentido histórico y fidelidad al prestigio de nuestra patria, he

**[Oficio consular N°48298] 1948 septiembre 30, Mendoza,
Argentina [al] Sr. Ministro de Relaciones Exteriores
[manuscrito] / Juan Mujica de la Fuente.**

Libros y documentos

AUTORÍA

Mujica, Juan, 1905-

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Oficio consular N°48298] 1948 septiembre 30, Mendoza, Argentina [al] Sr. Ministro de Relaciones Exteriores [manuscrito] / Juan Mujica de la Fuente. 2 hojas ; 27 x 18 cm

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)